
 

 

LE FRÉDÉRICOIS 
DÉCEMBRE 2020 

BULLETIN MUNICIPAL DE SAINT-FRÉDÉRIC 

 

ASSEMBLÉE DU 7 DÉCEMBRE 2020 
 

 

ACCEPTATION SOUMISSION SERVICES SANITAIRES DENIS FORTIER POUR COLLECTE MATIÈRES RÉSI-
DUELLES 
Attendu que le contrat de collecte des matières résiduelles vient à échéance le 31 décembre 
2020; 
 
Attendu que des discussions ont lieu avec d'autres municipalités de la MRC quant à la possibili-
té de se regrouper pour un appel d'offres, afin d'essayer d'obtenir un meilleur prix; 
 
Attendu que cette alternative sera évaluée au cours de l'année 2021; 
 
Attendu que la municipalité désire donner le contrat de collecte des matières résiduelles pour 
une année seulement considérant ce qui a été mentionné précédemment; 
 
Attendu que le coût de collecte des matières résiduelles est à la hausse depuis quelques an-
nées; 
 
Attendu qu'afin de diminuer l'impact de cette augmentation, le conseil désire diminuer le nom-
bre de collectes de sorte que celles-ci soient effectuées aux deux semaines tout au long de 
l'année; 
 
Attendu que la municipalité a demandé une offre de service, pour un contrat de gré à gré, à 
Services Sanitaires Denis Fortier; 
 
En conséquence, il est proposé par Michel Fortin et résolu : 
 

Que la Municipalité Saint-Frédéric accepte l'offre de services de gré à gré de Services Sanitaire 
Denis Fortier pour la collecte des matières résiduelles pour la période du 1er janvier au 31 dé-
cembre 2021 à raison de 26 collectes annuelles; 
 
Que la directrice générale soit autorisée à signer le contrat avec Services Sanitaires Denis Fortier 
relatif à la collecte des matières résiduelles pour l'année 2021. 
 

 

 

Pour le procès-verbal intégral, vous pouvez le consulter au www.saint-frederic.com 

Saint-Frédéric, un vent de fierté 



 

 

La municipalité demande la bonne collaboration de tous afin d’opti-
miser le déneigement. Lorsque vous déneigez vos entrées, ne pous-
sez pas votre neige sur les trottoirs. Nous déneigeons ceux-ci pour la 
sécurité des citoyens et surtout des enfants.  Or, si vous envoyez votre 
neige après que le déneigeur ait passé, les enfants ainsi que tous, 
devront marcher dans la rue ce qui n’est vraiment pas prudent. 

Merci de votre bonne collaboration habituelle. 

Horaire municipal 

Prenez note que le bureau municipal sera fermé du 19 décembre 2020 
au 3 janvier 2021. Nous serons de retour lundi le 4 janvier 2021. 
 

Au niveau du garage municipal, il sera fermé le 23-24-25-30-31 décem-
bre 2020 et le 1er janvier 2021.  Joyeuses Fêtes à tous! 

 

En cas d’urgence municipale qui nécessite une assistance IMMÉDIATE seulement vous 
pouvez toujours composer le 418.426.3357 poste 106. 

 
 

 
 Avis aux intéressés :  

Nouveau  RALLYE  Bibliothèque.   

                                       

Thème : Des mots se terminant par ou, 
out, oux…etc  

 

Il sera disponible à partir du 4 janvier 
et se termine le 28 janvier 

 

Pour information :  Nicole Jacques 
426-2960. Merci aux participants. 

Une année particulièrement spéciale qui s'achève, qui  
marquera nos souvenirs et qui aura assurément le mérite de 

nous avoir permis de nous rendre compte de ce qui est  
précieux, de ce qui nous manque le plus, de ce  

qui est le plus fragile.  
 

À l'occasion de cette période des fêtes qui s'annonce un peu 
étrange et pour la nouvelle année qui porte toujours des défis 

et des espoirs, nous pouvons compter sur la force, la  
sagesse et la résilience collective qui marque notre  

appartenance beauceronne! 
 

Au nom de tout le conseil municipal et de toute l'équipe  
de la municipalité, un heureux Noël et une Bonne  

Année 2021 à toutes et à tous! 
 
 

 

          Martin Nadeau, Maire 



 

 

Rubrique « Ç’a l’air que… »  
« Ç’a l’air que les finances municipales ne vont pas 
trop mal…» 
 
Au cours du mois de novembre, le conseil municipal a 
élaboré le budget le budget de l’année 2021 avec 
l’étroite collaboration du personnel de gestion de la 
municipalité qui a été adopté lors de la séance légale 
de décembre. Malgré l’ampleur des défis qui s’impo-
sent aux petites municipalités comme la nôtre, il sera 
possible de rencontrer l’ensemble de nos obligations 
au cours de la prochaine année, de démarrer plusieurs 
projets importants, de réserver des provisions pour des 
investissements futurs et tout en respectant la capacité 
de payer de l’ensemble des citoyens. 
 
Bien entendu, un budget n’est qu’un exercice basé sur 
des prévisions et des intentions. Ce n’est qu’à la fin de 
l’année, au moment des états financiers, qu’on 
connaît les résultats. Mais l’important, à ce moment, 
c’est de donner une orientation claire des priorités à 
traiter et des moyens que nous sommes en mesure de 
mobiliser pour les réaliser. 
 
Pour 2021, le budget de la municipalité est en crois-
sance de 3,85% pour passer de 1 719 116$ à 1 785 415$ 
cette année.  Les revenus d’une municipalité provien-
nent presque uniquement de la taxe foncière appli-
quée à l’ensemble des propriétés. Pour 2021, nous di-
minuerons la taxe foncière qui passera de 1,10$ à 1,085
$ du 100$ d’évaluation. Malgré cela, les revenus de la 
municipalité sont en hausse de 3,63%. Cela est rendu 
possible par l’augmentation de la valeur de l’ensem-
ble de nos propriétés alors que nous sommes dans un 
nouveau rôle d’évaluation foncière pour 3 ans. Toutes 
les catégories d’immeubles ont pris de la valeur, 
comme on le remarque facilement par l’activité du 
marché, certaines un peu plus que d’autres, surtout en 
secteur forestier. Il ne faut vraiment pas négliger les 
initiatives au développement au cours des dernières 
années qui ont amené de nouvelles constructions et 
qui viennent contribuer à la richesse collective de no-
tre municipalité. 
 
Une correction a été apportée à la taxe pour les ordu-
res qui diminue de 15$ pour les résidences. Il y aura 
toutefois une augmentation importante de 40% pour 
les conteneurs et malgré cela, il y a encore un désé-
quilibre important dans la répartition du partage des 
coûts de ce service. Enfin, nous  avons eu la très bonne 
nouvelle de voir notre allocation pour l’entretien du 
réseau routier local augmenter de 25% pour passer à 
126 000$. 

Pour ce qui est des dépenses, de nombreux éléments 
sont venus nous poser des enjeux considérables. No-
tamment, nous allons éviter une augmentation de 23% 
du coût de la cueillette des ordures en une seule an-
née par une collecte aux deux semaines, comme ce-
la se fait déjà dans de nombreuses municipalités voisi-
nes. Pour maintenir un bon niveau de service, une sub-
vention de la MRC viendra nous aider à mettre en 
place un petit écocentre municipal à proximité. Mal-
gré cela, nous devrons quand même assumer une 
augmentation immédiate de 7,5% des frais d’enfouis-
sement sachant que le tonnage de déchets ne cesse 
d’augmenter d’une année à l’autre… 
 
Bien des charges augmentent en une seule année 
bien plus vite que le coût de la vie et nous sont impo-
sées sans aucune discussion possible. Par exemple, la 
facture pour la Sureté du Québec grimpe de 4,85% 
pour atteindre 88 815$. La vidange des fosses septi-
ques augmente de 11,8% d’un coup pour passer à 
170$. Cela crée une pression considérable sur le  
budget. 
 
Nous prévoyons tout de même un montant de 7500$ 
pour l’ajout de lumières de rue ainsi que 20 000$ pour 
l’entretien des bornes fontaines que nous ne pouvons 
pas négliger. Nous allons réserver un montant de 
10 000$ dans notre fond de matériel roulant afin de 
renouveler la flotte de véhicules dans l’avenir et nous 
ajoutons 5000$ au fond d’urgence qui atteint ainsi 
25 000$ en cas de situation extrême que nous espé-
rons ne jamais devoir utiliser. Enfin, un budget de 7125
$ est prévu pour les élections municipales qui auront 
lieu en 2021. 
 
Au final, selon les simulations que nous avons effec-
tuées, l’augmentation globale du compte de taxe 
pour les résidences devrait se situer entre 1,6% et 1,8% 
plus ou moins, si vous ne tenez pas compte du coût 
de vidange de la fosse septique, pour ceux que ça 
concerne. Dans le contexte actuel, l’intention du 
conseil était de déployer un effort spécial pour main-
tenir l’augmentation du compte de taxe sous la barre 
des 2% qui représente l’augmentation moyen du coût 
de la vie. Bien entendu, pour toutes les résidences 
avec une fosse septiques, avec une hausse de 11,8% 
de la facture, cela vient faire basculer complètement 
au-delà de notre objectif de 2% sans que la municipa-
lité ait le moindre contrôle sur cette réalité. 
 
Nous reviendrons avec plus de détails sur les projets en 
cours et les résultats financiers de l’année 2020.  
 
Martin Nadeau, Maire 
 

Collecte des cannettes 

Le club Lions de Tring-Jonction, Saint-
Frédéric, Saint-Jules et Saint-Séverin 

passera par les portes le 9 janvier 2021 
pour ramasser vos bouteilles et vos  

canettes vides. Nous les ramasserons à 
l’extérieur de la maison uniquement et 

nous ne rentrerons pas dans les mai-
sons en respect des consignes de la 

Santé Publique. 

 

Merci de les mettre à l’extérieur, car 
nous ne sonnerons à aucune porte. 

LA GUIGNOLÉE DE Saint-Frédéric 
(formule adaptée pour 2020) 

 
COLLECTE DE DONS : Du 1er au 18 DÉCEMBRE 2020  
Une formule adaptée de la Guignolée est mise en place pour 2020 afin de continuer d’offrir un sou-
tien aux familles et aux personnes dans le besoin en cette période difficile pour plusieurs de nos 
concitoyens. La formule traditionnelle est remplacée par la distribution de banques et de boîtes dis-
ponibles aux endroits suivants pour recueillir vos dons. 

• Bureau municipal (dons en argent ou nourriture non périssable) 
• Station-Service LKL Super Soir Inc (dons en nourriture seulement) 
• Meunerie Saint-Frédéric (dons en argent seulement) 
• École Saint-Frédéric (aucun accès autorisé au public) 
• Multi Excel Inc (aucun accès autorisé au public) 
• Safari Condo (aucun accès autorisé au public) 

Note : Accès public seulement au bureau municipal, Meunerie de Saint-Frédéric et Station-Service 
LKL avec mesures sanitaires. 
 
Un énorme merci à tous ces chaleureux collaborateurs d’avoir accepté de s’impliquer dans cette 
fête traditionnelle de partage. 
 
MERCI À TOUS LES DONATEURS DE VOTRE GÉNÉROSITÉ               Le Service d’Entraide de Saint-Frédéric  

Calendrier des assemblées  

du conseil 2021 à 19:30 

 

11  janvier 3 mai 7 septembre 

1er février 7 juin 4 octobre 

8 mars 5 juillet 15 novembre 

5 avril 9 août 6 décembre 

 

Assemblée pour adoption budget  

2021: 6 décembre à 19:00 

 

 



 

 

VŒUX DE NOËL ET DU NOUVEL AN 

DES ADMINISTRATEURS DE LA FADOQ DE SAINT-FRÉDÉRIC 

 

Normand Vachon - Président Jacqueline Vachon - Vice-Présidente 

Jocelyne Lessard - Secrétaire-Trésorière Nicole Gagnon - Administratrice 

Léon-Marie Jacques - Administrateur 

 

Pour ce Noël, malgré la pandémie, on souhaite, à toutes et à tous, autant de bonheur qu’il y a 
d’étoiles dans le ciel, autant d’amour qu’il y a d’humains sur la terre, autant de bonnes nouvelles 

qu’il y a de jours dans l’année. Qu’il vous offre aussi les plus beaux des  
cadeaux l’AMITIÉ, la SANTÉ et la SÉRÉNITÉ. 

JOYEUSES FÊTES DE FIN D’ANNÉE 

DATE DES MESSES DE DÉCEMBRE 2020 ET JANVIER 2021 
 

6 décembre 2020  à 9:00 20 décembre 2020 à 9:00 
24 décembre à19:00 (messe de Noël) 25 décembre 2020 à 10:00 (célébration animée et récit de la nativité) 
27 décembre à 10:00 (célébration animée et récit de la nativité) 

 

1er janvier 2021 à 9:00        3 janvier à 9:00       17 janvier 2021 à  9:00   31 janvier 2021 à 9:00 

  

 

Nous profitons de cette période de réjouissance pour vous dire merci et vous 
offrir nos meilleurs vœux de bonheur, de santé et de prospérité pour la nouvelle 
année 2021. Que nos voix s'élèvent gaiement pour célébrer Noël, même si on 
chante un peu faux...  

En souhaitant très fort de pouvoir vous ouvrir à  
nouveau les portes de la bibliothèque. 

De toutes les bénévoles & 
Claire Pouliot, responsable 



 

 

Prix Nom du gagnant 

100$ Lucie Rhéaume 

100$ Meunerie St-Frédéric 

100$ Jean-Luc Vachon (à Rachelle) 

100$ Mario Giguère (St-Jules) 

100$ Paul-Émile Jacques 

Certificat Bleuetière Goulet100$   Christyne Tremblay (Québec) 

Certificat Bistro du Parc 100$ Claudette Lessard 

Certificat Station LKL 200$ Groupe David Roy 

Certificat Épicerie JT Lessard 200$ Roger Giguère 

Certificat Uniprix Santé Frédéric Lahoud 200$ André Plante 

Certificat Ameublement Tanguay 500$ Luc Provençal 

1 000$ Lina Drouin (Tring) 

Crédit voyage de 2500,00$ Diane Paquette 

500$ Yvon Nadeau 

Liste des gagnants du 8 novembre dernier 

Merci à tous nos bénévoles et participants, 
à l’an prochain! 



 

 

Quoi et quand nettoyer? 

Ramonage de cheminée: plus  

Pour information 

 
Caserne 5 
Israël Dodier 

Directeur incendie et chef 
pompier 

 
Téléphone : 418-389-5718 

israeldodier76@gmail.com 

Plus de 1 200 feux de cheminée surviennent en moyenne chaque année au Québec. Ils 
représentent une source potentielle d'incendie de bâtiment qui pourrait causer d’importan-
tes pertes matérielles et humaines. Par conséquent, il est important de confier l’installa-
tion d’un nouvel appareil de chauffage à un professionnel du domaine. Il faut également 
s’assurer d’un entretien régulier de l’appareil et de ses composantes. 

Les éléments du système d'évacuation (cheminée, tuyaux de raccordement et conduits de 
fumée) doivent tous être brossés aussi souvent qu’il le faut. Le Code national de préven-
tion des incendies du Canada précise qu’une accumulation de plus de 3 mm de créosote 
ou de particules de suie sur leurs parois représente un risque potentiel d’incendie. 

Le système d’évacuation d’un appareil de chauffage au bois commande au moins un 
brossage annuel. La cheminée d’un poêle ou d’un foyer utilisé que quelques fois par an-
née ne fait pas exception, car elle n’est pas moins invitante pour les oiseaux et autres 
bestioles en quête d’un endroit propice pour y mettre leur nid. Si on y brûle plus de 6 cor-
des par année, il faut prévoir un ramonage supplémentaire en mi-saison. 

La fréquence de ramonage d’une cheminée desservant un appareil au mazout (huile) est 
intimement liée à l’efficacité de chauffage de ce dernier, c’est-à-dire à sa capacité à brûler 
plus ou moins complètement le combustible, dans des conditions optimales. De plus, l’état 
de la cheminée a une incidence directe sur la capacité d’évacuer les gaz nocifs et la suie à 
l’extérieur. Pour les systèmes au gaz, il n’y a pas d’entretien périodique, sauf lorsqu'il est 
prescrit.  

Le ramonage se fait idéalement dès la fin de la saison de chauffage, soit au printemps ou 
en tout début d’été. À cette date, les dépôts sont plus faciles à déloger. Cela vous permet 
aussi d’avoir un peu de temps devant vous pour réparer ou remplacer les éléments en-
dommagés que l’inspection-nettoyage a permis de découvrir. Enfin, les occupants seront 
moins exposés aux refoulements d’odeurs et de particules fines dans la maison durant la 
saison estivale alors que les courants d’air peuvent causer une inversion de tirage dans la 
cheminée. 

La brosse de ramonage doit être de forme et de grosseur adapté à la cheminée. Les brosses de polypropylène sont les plus populaires 

pour les cheminées préfabriquées ou les chemisages, flexibles ou rigides, en acier inoxydable, car elles ne laissent aucun dépôt mé-

tallique corrosif sur leur paroi intérieure. Il existe cependant des brosses de métal à brins fins homologuées pour ce type de cheminée 

ainsi qu’une grande variété d’autres modèles en acier destinés aux cheminées de maçonnerie. 

La brosse étant rattachée à des tiges de fibre de verre reliées par des embouts métalliques vissés, la plus grande prudence s’impose 

dans les cheminées préfabriquées comportant des angles prononcés (p. ex. 45°). Un brossage trop énergique risque d’endommager 

les raccords.  

Les bûches ou autres produits dits de ramonage vendus sur le marché n’éliminent en aucun cas la nécessité de procéder à un ramo-

nage à la brosse. Au mieux, leur utilisation facilitera votre travail en fragilisant la suie et la créosote accrochées aux parois de la 

cheminée. 

Demeurer chez soi en toute sécurité tout en ayant une personne disponible 24 heures sur 7 jours   

 

Télésurveillance-Santé-Chaudière-Appalaches est un organisme sans but lucratif qui offre des 
services de surveillance santé par des infirmières qualifiées. 

Nous installons gratuitement à votre domicile un  modem qui vous permettra d’être en contact 

avec une infirmière.  L’utilisation est simple.  Pour une mensualité à partir de 25$ par mois, qui est 
déductible pour des fins fiscales, vous aurez, vous et vos proches, une tranquillité d'esprit. 

Si vous voulez plus d’information, vous pouvez nous rejoindre  
au 418-625-3301 ou vous rendre au www.tsscs.ca. 

Quelques statistiques : 

• Réponse à l’intérieur de 30 secondes. 
• Les infirmières ont répondu à 46 342 appels la dernière année. 
• Au 31 mars 2020, 2008 abonnés à nos services. 


